El Ovalino

SIMULANDO SER REPARTIDORES DELIVERY

"MOTOCHORROS" ESTARÍAN OPERANDO EN OVALLE

Víctima relata el asalto por parte de un sujeto desconocido, quien en escasos minutos robó su celular, cambió sus claves, realizó transferencias y retiró dinero. Ante este tipo de situaciones, desde la PDI cuentan con pasos a seguir para evitar estafas o retiros de dinero desde entidades bancarias.



EN LA PROVINCIA

PREPARAN
MEDIDAS CONTRA
LOS INCENDIOS
FORESTALES

06

03

AYUDA DURANTE EL INVIERNO EN OVALLE

PLAN PARA LAS PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE

07

EN LA COMUNA DE PUNITAQUI

EL CAMBIO DE VIDA DE AGRICULTORES
TRAS CONOCER LA HIDROPONÍA



DEL HOSPITAL PROVINCIAL DE OVALLE

Club Deportivo Servisalud celebra sus 64 años de vida con campeonato deportivo

LORETO FLORES ARDILES
Ovalle

Desde el 1 de junio hasta el pasado martes 18 de julio, se llevó a cabo en el techado del Hospital de Ovalle, un campeonato realizado para celebrar el aniversario número 64 del Club Deportivo Servisalud, el que fue fundado el día 10 de junio del año 1959.

La actividad, que no se realizaba hace 4 años, y que fue pospuesta por la pandemia del Covid-19, contó en esta oportunidad con la participación de 6 equipos de varones, quienes se disputaron por más de un mes en varios partidos de baby fútbol.

En tanto, las funcionarias del hospital limarino, también tuvieron su oportunidad, siendo un total de 4 equipos los participantes en un cuadrangular.

PARTICIPANTES Y GANADORES

Al respecto, el presidente de Servisalud y funcionario del hospital, Luis Bonilla, se refirió a la actividad, señalando los diferentes equipos y ganadores de la jornada final.

"Participaron Ó equipos masculinos, entre ellos Huracán, Serie 40, Descontrol, Kamikaze, Mantención y Servisalud, conformados solo de funcionarios del hospital. También tuvimos un cuadrangular de 4 equipos femeninos, Las Leonas, Atlético Ovalle, Servisalud y Las Pura Fé", indicó.

En esta línea, Bonilla relató a Diario El Ovallino que los ganadores de la final del campeonato en baby fútbol fue el equipo Huracán, en segundo lugar Kamikaze y en tercer lugar Servisalud.

En cuanto a la final del cuadrangular femenino, las ganadoras del podio fueron las integrantes de Atlético Ovalle, seguidas por Las Leonas y en tercer lugar Servisalud.

Cabe destacar que, los funcionarios y las funcionarias tuvieron estos encuentros deportivos posterior a su horario laboral, juntándose una vez por semana.

"Este campeonato cumplió su principal objetivo, el que es hacer deporte y recrear a los funcionarios y las funcionarias del hospital".

OTROS PREMIOS

Por otro lado, el presidente de Servisalud detalló que además de los lugares entregados, también se premió en la jornada al goleador y goleadora del campeonato, al mejor arquero y la mejor arquera.

"El goléador fue Jean Castillo de Servisalud y el mejor arquero Gonzalo Con partidos de baby fútbol varones y un cuadrangular de damas, durante junio-julio se celebró un nuevo aniversario del Deportivo Servisalud, quienes realizaron un campeonato que fortaleció la camaradería y el deporte entre los funcionarios del hospital de la comuna.



EL OVALLINO

El equipo femenino Atlético Ovalle obtuvo el primer lugar del cuadrangular.

"ESTE CAMPEONATO
CUMPLIÓ SU PRINCIPAL
OBJETIVO, EL QUE
ES HACER DEPORTE
Y RECREAR A LOS
FUNCIONARIOS Y LAS
FUNCIONARIAS DEL
HOSPITAL".

LUIS BONILLA

PRESIDENTE SERVISALUD HOSPITAL DE OVALLE

Varas de Kamikaze; en las mujeres, la goleadora fue Carla Castillo de Atlético Ovalle y la mejor arquera también pertenecía a Atlético Ovalle. Les entregamos copas, medallas y galvanos", expuso el funcionario.

OLIMPIADAS REGIONALES

Finalmente, el presidente de Servisalud destacó que luego de este campeonato se encuentran preparándose para las Olimpiadas



EL OVALLINO

Los equipos estuvieron conformados únicamente por personal del Hospital de Ovalle.

Regionales Hospitalarias, evento que se desarrollará en la comuna de Vicuña, los días 25, 26 y 27 de agosto.

"Representaremos a la comuna y al Hospital de Ovalle, es un evento regional, van diez hospitales de la región. Allí participaremos en tres disciplinas, futbolito y voleibol masculino y femenino y maratón mixta, esas son las competencias que iremos a jugar", expresó Bonilla.

Según las palabras de Luis, estas olimpiadas se realizan cada año, pero por temas de la pandemia también estaban suspendidas, por lo que regresar a estas actividades es muy importante para ellos como funcionarios de la salud.

"Se hace cada año y se va cambiando la sede, esta Olimpiada es muy buena, muy bonita, hay mucha competencia y todos se preparan para eso", culminó.

A través de una denuncia realizada en las páginas del diario, una víctima relató el asalto por parte de un sujeto desconocido, quien en escasos minutos robó su celular, cambió sus claves, realizó transferencias y retiró dinero. Ante este tipo de situaciones, desde la PDI cuentan con pasos a seguir para evitar estafas o retiros de dinero desde entidades bancarias.

LORETO FLORES ARDILES Ovalle

Era una tarde normal de día miércoles, cuando Anaís, una ioven ovallina, se encontraba caminando por las calles de la ciudad, cuando de pronto, escuchó el ruido de una motocicleta a sus espaldas, la cual avanzaba sigilosamente para acercarse a ella.

En este momento, Anaís siguió caminando y usando su celular, momento en el que sintió un golpe en su cuerpo y en cosa de segundos, el individuo a bordo de la motocicleta se subió a la vereda y le arrebató el móvil de sus manos.

MODO DE OPERAR

Dicho acontecimiento, en palabras de la afectada, sucedió específicamente en la calle Miguel Aguirre, a la altura del Condominio Pucará, a eso de las 18:40 horas.

"Yo justo iba a sacar el celular del bolsillo, porque iba a llamar por teléfono, cuando siento una moto que se sube a la vereda justo atrás mío, me dio un topón con la rueda, me di vuelta para encararlo, con el teléfono en la mano y justo en ese momento me toma la mano y me quita el teléfono, todo fue muy rápido", dijo la víctima del asalto.

Al recordar el suceso, la joven señaló que el hombre usaba un casco, por lo que sólo se le podían ver sus ojos, además de esto contaba con indumentaria que lo hacía parecer un repartidor de comida a domicilio común y corriente.

"Por más que traté de ver la patente, la moto no la tenía, el sujeto iba con un bolso o mochila de 'Pedidos Ya' que era de color roja", describió.

Posterior al hecho, la mujer señaló a El Ovallino que el motorista salió rápidamente escapando, transitando por la misma calle a vista y presencia de los testigos.

"Había muchas personas afuera de los departamentos, quienes comenzaron a gritarle, yo igual empecé a gritar que me estaban robando y los autos trataron de encerrarlo en la SIMULANDO SER REPARTIDORES DELIVERY

Banda de "Motochorros" estaría operando en las calles de Ovalle



El robo de teléfonos celulares desde motocicletas o bicicletas se ha hecho cada vez más frecuente.

FL OVALLINO

calle, pero este se metió entre medio de los autos y huyó".

"Luego me subí a un auto para perseguirlo, pero dobló por calle Yungay y lo perdimos en calle Arauco", detalló la mujer.

RÁPIDO ACTUAR DELICTUAL

Seguidamente, Anaís se movilizó hasta la Tercera Comisaría de Ovalle, lugar en el que realizó la respectiva denuncia del asalto sufrido.

"Lo primero que me dijeron en la comisaría es que tenía que bloquear mis tarjetas (...) al hacerlo desde el computador me di cuenta que me cambiaron las contraseñas de los correos, desde la cuenta del banco me habían sacado más de \$500 mil, había diferentes transferencias a diferentes rut y eran de Santiago, había pago de cuentas a Aguas Andinas, a Metrogas, Enel y me habían cambiado las contraseñas de los cajeros", remarcó la víctima.

Junto con ello, la joven explicó que desde la policía destinaron patrullas en la búsqueda del antisocial, sin embargo, no pudieron dar con su

"Respecto al robo me mandaron a la PDI y desde ahí me asesoraron para hacer los diferentes trámites en fiscalía (...) ahí me dijeron que se demoraban entre 48 a 72 horas en que llegara el parte policial", describió

Igualmente, la afectada se sorprendió de lo rápido que sacaron su dinero, esto pese a contar con bloqueo de pantalla en apenas 30 segundos,

por lo que piensa que el involucrado sabría desbloquear teléfonos para cometer dicho delito y que sólo se había enfocado en robarle dicho aparato tecnológico.

"Todo pasó en un lapso de 15 a 20 minutos, ya me tenían las claves cambiadas, lo primero que hicieron fue cambiarme la clave del correo, para que no llegaran las notificaciones, también cambiaron la del cajero, entonces no podía hacer nada, ya sabía operar, sabía hacer todo (el asaltante)".

OTROS CASOS

Debido al asalto experimentado, Anaís destacó que estos días ha preferido movilizarse en automóvil. evitando la circulación a pie.

"Después de eso mi pareja me dejó el auto para transportarme durante el día, pero yo transito harto por el Molino, Fray Jorge, subo en Miguel Aguirre y por esos lados he visto varias motos sin patente y de personas con la mochila de 'Pedidos Ya'".

"He hablado con personas que me han dicho que les ha pasado lo mismo, también de repartidores de 'Pedidos Ya' con moto sin patente. También conversé con una señora que me dijo que el día martes en la población Fray Jorge asaltaron a un señor, le quitaron el celular, pero al tipo se le cayó y no se lo alcanzó a llevar", cerró Anaís.

CONSEJOS ANTE EL ROBO DE UN SMARTPHONE

Ante este tipo de delito, que no es

"POR MÁS QUE TRATÉ DE VER LA PATENTE, LA MOTO NO LA TENÍA, EL SUJETO IBA CON UN BOLSO O MOCHILA DE 'PEDIDOS YA' QUE ERA DE COLOR ROJA".

ANAÍS

VÍCTIMA DE ROBO EN OVALLE

nuevo en el país, pero que no es muy recurrente en la comuna, desde la Policía de Investigaciones cuentan con información en su sitio web oficial (pdichile.cl) donde las Brigadas Investigadoras de Delitos Económicos entregan algunas recomendaciones ante el extravío o robo de los

En primera instancia, lo primero que se aconseja es bloquear inmediatamente las claves bancarias; seguido por cambiar las contraseñas de los servicios a los que se puede acceder desde el celular; y por último, recomiendan a las personas que han sido víctimas de estafas o de una operación bancaria sospechosa, acudir a realizar la denuncia a la PDI.

De igual manera se advierte que es bueno avisarle a los conocidos y familiares sobre el robo o pérdida del celular para evitar posibles estafas.

ANTE FALTA DE AGUA SUFICIENTE PARA MANTENER LAS ACTIVIDADES PRODUCTIVAS.

El cambio de vida de pequeños agricultores punitaquinos tras conocer la hidroponía

Emilia Araya y Ema López van juntas a vender sus lechugas, las que obtienen de sus cultivos bajo invernadero en sistema de raíz flotante, y que pudieron obtener tras años de perseverancia. Por otra parte, Omar Araya se dedica a este cultivo sin descuidar su pasión, la música y probando nuevos negocios.

Punitaqui

La comuna de Punitaqui se encuentra a un poco más de 100 kilómetros de La Serena y, aproximadamente, a 25 kilómetros de Ovalle. Es una comuna, cuya población, mayoritariamente, se encuentra en la zona rural, dedicándose a actividades como la minería, la agricultura y la ganadería caprina.



EL OVALLINO

Las familias beneficiadas por el programa "Transferencia Tecnológica para el cultivo de hortalizas hidropónicas en la Región de Coquimbo" financiado a través del Programa de Gestión Territorial para Zonas Rezagadas del Gobierno Regional de Coquimbo y ejecutado por el Instituto de Investigaciones Agropecuarias INIA Intihuasi, conocer este sistema, cuyo ahorro de agua y superficie es tan importante, significó un verdadero cambio de vida.



Se trata de un lugar que, como toda la Región de Coquimbo, ha sufrido los efectos de la desertificación y la falta de agua suficiente para mantener las actividades productivas.

Por eso, para las familias beneficiadas por el programa "Transferencia Tecnológica para el cultivo de hortalizas hidropónicas en la Región de Coquimbo" financiado a través del Programa de Gestión Territorial para Zonas Rezagadas del Gobierno Regional de Coquimbo y ejecutado por el Instituto de Investigaciones Agropecuarias INIA Intihuasi, conocer este sistema, cuyo ahorro de agua y superficie es tan importante, significó un verdadero cambio de vida.

ORDEN Y DEDICACIÓN PARA OB-TENER LAS MEJORES LECHUGAS

Emilia Araya es "nacida y criada" en la localidad de El Hinojo, y gracias a la agricultura fue capaz de sacar adelante a su familia después de enviudar cuando sus tres hijos aún eran pequeños.

Cultivando flores, frutillas y con un pequeño huerto de árboles frutales decidió que el trabajo agrícola era la mejor alternativa para compatibilizar sus labores como madre, pese a no tener grandes ingresos.

"He luchado con la agricultura, porque quería algo para no salir de mi casa, para que cuando mis hijos llegaran yo estar ahí", indicó Araya, añadiendo que gracias a ese esfuerzo pudo pasar tiempo de calidad con sus hijos, ahora adultos.

"Yo podía ir a las reuniones de cada niño, ahora igual mi hija trabaja y me quedo con mis nietos, la chiquitita, de siete años, me ayuda a embalar las lechugas y también con las frutillas", expresó la agricultora.

Hace aproximadamente un año comenzó con la hidroponía, y si bien no es un cultivo del cual tuviera conocimientos previos, su orden y dedicación la destacan, puesto que además de seguir las indicaciones entregadas por los profesionales de INIA, ha mejorado su invernadero, lo que se nota en la calidad de sus productos.

Y aunque comenzar no fue fácil, reconoce que las ventas son buenas una vez que los clientes conocen el cultivo.

"Me ha ido súper bien, la venta

a la gente le gusta, ha costado un poquito para entrar por no conocer, pero va bien, está súper bien", relató Araya, quien, desde un principio, incluso cuando no formaba parte de los agricultores seleccionados por el programa, asistió a las charlas y talleres de INIA junto a otras ocho agricultoras de sectores cercanos.

"Nosotras conocimos este programa por intermedio de programas en convenio con INDAP y la municipalidad de Punitaqui, ahí ellos nos invitaron a los programas del INIA. Anduvimos aproximadamente dos años tratando de involucrarnos. Después nos postularon, fueron viendo si teníamos interés y ahora ya salimos adjudicadas", recuerda la agricultora, quien relató como comenzaron con las "mingas" para construir los invernaderos y mesones de cultivo. "Ha sido muy lindo, uno conoce a las personas, se va haciendo más cercanía con ellos y para vender igual, yo las llevo a la feria de Punitaqui donde hay un Mercado Campesino de INDAP.

"Quiero que me vaya bien, quiero ir creciendo en esto, porque lo encuentro muy lindo, es un cultivo muy limpio, la lechuga es muy saludable porque es una lechuga limpia, no tiene contacto con la tierra", añadió.

DE MOVER EL AGUA CON LA MANO A TENER UN TIMER RELOJ

Ema López, del Agua del Ajial, a diferencia de Emilia, sí conocía el cultivo de hortalizas hidropónicas, sin embargo, lo había intentado de manera rudimentaria, sin herramientas como el sistema de recirculación de agua con bomba y timer reloj que facilita la oxigenación del agua, al hacerlo de manera automatizada.

"Sabía un poco de antes, porque con mi marido hicimos unas pruebas con unas bandejas y sembrábamos lechugas, pero la verdad es que era bien rústico, porque para oxigenar lo hacíamos con la mano. Nos gustó, pero era muy pesado para nosotros", recuerda López, quien también estuvo participando de los talleres de INIA desde antes de ser seleccionada por el programa.

"Cuando se dio la oportunidad fui, los seguí por todos lados. A capacitación que daban, iba, porque me interesaba saber", relató la agricultora, quien llegó a Punitaqui después de vivir años en Copiapó, trabajando en áreas ligadas a la agricultura.

Una vez instalada en la tierra de los molinos, la familia tuvo serias dificultades, principalmente por lo árido del terreno y la falta de agua. "Acá teníamos mucha piedra, ha sido difícil plantar, porque el terreno de nosotros es solo maicillo, entonces tratamos de mejorar la calidad del suelo con tierra de hoja y guano de cabra, hacíamos los hoyos para olivos y frutales que no nos resultaron". Añadiendo que si bien poseen unos pocos olivos y algunas hortalizas para la casa, su gran problema siempre ha sido el agua, por lo que el cultivo hidropónico es una muy buena alternativa.

"Tenemos muchos problemas con el agua. Yo tenía la opción de comprar porque no tengo acciones. Esta agua del cultivo hidropónico nos dura para tres cosechas, de cada llenada del mesón, es poca agua, son 300 litros que me dura para tres cosechas", señalando que, con el sistema, "estoy contenta, porque es un sueldito extra".

PERSEVERANCIA A TODA PRUEBA

Omar Araya es músico, toca el bajo quinto, una especie de guitarra de 12 cuerdas en el grupo ranchero Los Jaguares del Norte, es oriundo de Punitaqui y desde que dejó la minería por problemas de salud ha iniciado varios negocios sin resultados auspiciosos a lo largo de los años, entre los que destacan la crianza de gallinas y la artesanía, ahora mismo está en proceso de instalar una amasandería.

Al igual que Emilia Araya y Ema López perseveró hasta lograr ser beneficiario del programa de hidroponía, logrando construir un invernadero, mesones de cultivo de hortalizas bajo sistema hidropónico de raíz flotante y asesoría de INIA, mejorando su economía familiar mediante la venta de lechugas.

Y si bien lleva un poco menos de un año con el proyecto, su perseverancia lo ha llevado a tener éxito. "Comencé aproximadamente entre noviembre y diciembre del año pasado, estoy muy contento la verdad, porque ha servido bastante para tener una entrada para el hogar, por una enfermedad no trabajo, así que esto me vino de perilla", relató Araya, quien para vender su producción sale con su esposa dos días a la semana, ya sea en su vehículo o directamente en la feria. "A los clientes les gustan las lechugas, sobre todo cuando uno expone que están libres de químicos que pueden dañar su salud. Cuando les hablo de hidroponía no siempre me entienden, pero después de explicar al comprador ya queda un poco más conforme".

Para el agricultor este cultivo es solo el comienzo pues ya piensa en expandirse. "Mis expectativas son que se pueda abrir más mercado y, a futuro, tener otro invernadero con este mismo sistema", para lo cual piensa en involucrar a toda su familia, "somos los dos con mi señora y una hija que está con nosotros, entonces también la traemos para que aprenda el sistema, es una empresa familiar en la que nos apoyamos los unos con otros, la verdad es que estoy super contento".

UN CULTIVO FÁCIL Y LIMPIO

Los sistemas de cultivo de hortalizas bajo invernadero y con sistema de raíz flotante, que están siendo implementados por INIA Intihuasi, benefician directamente a 46 pequeños productores de zonas rezagadas.

Este método utiliza planchas de plumavit u otro material que presente flotabilidad, dispuesto sobre una estructura con el agua y solución nutritiva. Entre sus ventajas respecto a cultivos en suelo, está la eficiencia en el uso del agua en un 50% durante el verano y un 60% en invierno. Otra ventaja corresponde al uso del espacio para trabajar, reduciendo en un 70% la superficie de plantación, alcanzando 25 a 28 plantas por m2.

El sistema de raíz flotante se recomienda cultivos de hojas comestibles como la lechuga, achicoria, albahaca, berro, ciboulette, espinacas, radicchio, rúcula, tatsoi y hierbas medicinales, entre otros.

Claudio Salas, director regional de INIA Intihuasi explicó que, "la baja adopción de tecnologías sustentables es una limitación de la agricultura chilena independiente de su estrato económico. Lo anterior es un gran inconveniente para afrontar los desafíos climáticos actuales como es la escasez del recurso hídrico. INIA Intihuasi está en conocimiento de esto y por ello, dentro de sus proyectos incorpora metodologías de extensión y transferencia tecnológica participativas en las que beneficiarias/os interactúan y comparten sus saberes generando conocimiento con los profesionales INIA. Esta metodología ha demostrado en este y otros tantos proyectos, que mejora los niveles de adopción de tecnologías y favorece la sostenibilidad en el tiempo de las iniciativas individuales. Además,

fortalece el trabajo colaborativo entre agricultoras/es para enfrentar desafíos comunes. Lo anterior ha quedado demostrado en los relatos de Emilia, Ema y Omar".

Christian Álvarez, seremi de agricultura expresó que, "es muy alentador poder ver como los instrumentos implementados por nuestro Ministerio de Agricultura mejora la calidad de vida de los agricultores. Estos son tres testimonios de un total de 46 beneficiados por este programa que se financia a través de Zonas Rezagadas y que es ejecutado por los profesionales de INIA Intihuasi. Cuando estamos frente a personas que muestran interés por aprender, por adquirir conocimientos e implementar sistemas basados en la innovación y tecnologías, tenemos el deber de entregarles las herramientas necesarias para que puedan acceder a mejores sistemas productivos, que traen consigo una serie de beneficios, entre ellos, aumentar sus ingresos y alcanzar nuevos nichos de comercialización".

Para Krist Naranjo, gobernadora regional, "apoyar a la agricultura familiar campesina es fundamental para el Gobierno Regional, sobre todo considerando la escasez hídrica que dificulta su actividad. Nuestro compromiso es seguir velando por proyectos que permitan traspasar herramientas y conocimiento a las y los pequeños agricultores del territorio, sobre todo con una mirada sustentable y con equidad".

ACERCA DE INIA

El Instituto de Investigaciones Agropecuarias (INIA) es la principal institución de investigación, desarrollo e innovación agroalimentaria de Chile. Vinculada al Ministerio de Agricultura, cuenta con presencia nacional y un equipo de trabajo de más de 1.000 personas altamente calificadas. Ejecuta al año un promedio de 400 proyectos en torno a 5 áreas estratégicas: Cambio Climático, Sustentabilidad, Alimentos del Futuro, Tecnologías Emergentes, y Extensión y Formación de Capacidades. Estas iniciativas contribuyen al desarrollo agroalimentario sostenible del país, creando valor y proponiendo soluciones innovadoras a los agricultores, socios estratégicos y la sociedad, generando una rentabilidad social que varía entre 15% y 25%, por cada peso invertido en cada uno de sus proyectos.

Avisos económicos El Ovallino

Aquí, donde quieres que te vean Busca, vende, compra, arrienda

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en:





TRAS INCENDIO EN SECTOR LAS CARDAS

Preparan medidas para combatir incendios forestales en provincia del Limarí

El incendio se suscitó en un lugar de difícil acceso, imposibilitando la acción de bomberos y sus carros. Por esta razón, se decretó alerta amarilla, para de esa forma gestionar la concurrencia de una aeronave que ayudo a apagar las llamas.

Ovalle

Tras el incendio que afectó a más de 10 hectáreas y obligó a decretar alerta amarilla debido a diversas dificultades en el sector de Las Cardas, ubicado entre La Serena y Ovalle el pasado jueves 21 de julio, Diario El Óvallino quiso profundizar y conocer sobre cómo se enfrentarán este tipo de desastres en lo que queda de 2023.

Si bien, en este caso el incendio forestal no tuvo afectación de viviendas cercanas, tanto bomberos como Conaf tienen protocolos establecidos para trabajar ante la presencia del fuego en zonas de vegetación.

Según explicó Ángelo Pizarro, vicepresidente de bomberos en la región de Coquimbo, la escasez hídrica en nuestra región es un elemento en contra para el desempeño pero que puede suplirse con el buen trabajo coordinado con instituciones como Conaf.

El Vicepresidente de bomberos destacó que "para las emergencias



Un incendio afectó, el pasado jueves, a más de 10 hectáreas en el sector de Las Cardas y obligó a decretar alerta amarilla debido a diversas dificultades para acceder al lugar.

como los incendios o emergencias forestales que se empiezan a vivir en nuestra zona desde antes del mes de septiembre o con mayor énfasis en la zona estival, bomberos de toda la región están tomando las medidas de contingencia necesaria para enfrentar este tipo de amenazas que afecten a la región".

Pizarro agregó que "debemos resaltar un importante proyecto que obtuvo fondos del Gobierno Regional; adquirimos 12 modernos camiones aljibes con una capacidad de 12 mil litros de agua, pueden cumplir funciones en terreno ya que cuentan con tracción 4 por 4, además de una motobomba de auto caudal. Es decir, en el caso que ocurra un incendio forestal de proporciones en nuestra región, podremos enfrentarlo de mejor forma que en ocasiones anteriores, contamos con mejores tiempos de respuesta y cursos para bomberas y bomberos de la zona en este tipo de emergencias".

En la provincia del Limarí, desde Conaf explicaron que, para la próxima temporada en que se suscitan más incendios en nuestra región, la provincia del Limarí contará con 3 brigadas de 35 personas en total y una de ellas estará instalada en el Parque Fray Jorge. Además, se apoyará con la presencia de 1 camión aljibe y helicóptero; todo empezará a estar operativo desde octubre.

Ricardo Gutiérrez, Director Regional de Conaf, destacó que "respecto a la prevención de incendios, esto se realiza durante todo el año, las brigadas se estarán armando en cada provincia y, en caso de un evento mayor a nivel regional, la corporación tiene la facultad de solicitar apoyo a otras regiones".

EXTRACTO

Autos Rol V-81-2023, Segundo Juzgado Letras de Ovalle, por resolución de fecha 30 de Julio de 2023, concedió posesión efectiva de la herencia testada quedada al fallecimiento de Juan de la Cruz Araya, a favor de sus hijos Elsa del Carmen Araya Salfate, Juan Segundo Araya Salfate, Misael del Rosario Araya Salfate, Ema Sara Araya Salfate, Marisol del Carmen Araya Salfate, Rosauro Domingo Araya Salfate, Arnoldo Salvador Araya Salfate y Juan Carlos Araya Salfate, este último en calidad de heredero de la cuarta de mejoras y la cuarta de libre disposición, conforme testamento abierto de fecha 30 de agosto de 2017, suscrito ante Notario Público de Ovalle don Rodrigo Cabrera Albarrán

> **MAURICIO AGUILERA TAPIA Secretario Subrogante**

PARCELAS PLANAS EN VENTA OVALLE **SECTOR LAGUNILLAS**

5.000 mts2, parcelas completamente planas, agua de pozo, luz eléctrica. entorno campestre.

VALOR VENTA: 38.000.000.-

CONTACTO:

- +569 37305060 **CLAUDIO PINTO**
- +569 76488828 MARCOS PUELMA

OPORTUNIDAD VENDO

VARIAS ACCIONES DE AGUA DE EL RÍO HURTADO

Por favor contactarse a travez de los correos:

aguasriohurtado@gmail.com o bypcorretajes@gmail.com Fono WhatsApp: +56 9 8456 9644

En Ovalle existe un alberque "24 horas" generado por el Ministerio de Desarrollo Social y la Municipalidad de la comuna.

Uno de los objetivos del plan "Protege Calle" del Ministerio de Desarrollo Social y Familia con la ejecución del municipio local, es proteger a las personas en situación de calle ante las bajas temperaturas y condiciones climáticas que se presentan actualmente y ponen en riesgo su salud.

El aumento de personas en situación de calle en la provincia del Limarí se ha manifestado con más fuerza en las ciudades como Ovalle. En ese sentido, el Alcalde de Monte Patria. Cristian Herrera, señaló que "en los sectores rurales no es una situación que se vea con regularidad en las plazas por ejemplo. Quienes llegan a las comunas más pequeñas como las nuestras vienen con intenciones de trabajar y ese problema se suscita más en las urbes".

En Ovalle, lamentablemente resulta habitual ver a personas en situación de calle sobre todo en la zona más céntrica de la ciudad. Con el fin de solventar este problema, se creó el albergue y que es administrado por la Municipalidad.

Al respecto, el Seremi de Desarrollo

DURANTE ESTE CRUDO INVIERNO

En Limarí trabajan para ir en ayuda de las personas en situación de calle



En la plaza de Armas de Ovalle es uno de los lugares donde se puede observar gran cantidad de personas en situación de calle.

EL OVALLINO

Social y Familia, Eduardo Alcayaga, destacó que "hemos concordado que el municipio de Ovalle sea capaz de ejecutar este dispositivo, contamos con la disposición del Alcalde para que las personas en situación de calle tengan un espacio donde albergarse, pasar las noches frías del invierno y

evitar poner en riesgo sus vidas y su salud. Acá se les entrega un espacio para que puedan pasar la noche, que es el alojamiento y la alimentación".

En representación del municipio, Margoth Rojas, Directora de Desarrollo Comunitario de la Municipalidad de Ovalle, destacó que "actualmente tenemos 2 dispositivos activos, un refugio municipal en la Bombonera de la ciudad donde tenemos un flujo de 20 personas diariamente y donde también se les entrega alimentación. Además, el albergue en conjunto con el ministerio se ubica en calle Socos y también cuenta con asistencia médica. El objetivo es que las personas en situación de calle tengan donde acudir en nuestra comuna y sobre todo en el invierno".

Mario Fernández es uno de los residentes del albergue de Ovalle y valoró la existencia de estos espacios; "estoy agradecido por tener la oportunidad de tener un techo, con ciertas comodidades que afuera uno no tiene por el frío más que nada y la situación de invierno. Contar con comida caliente y ducha le permite a uno tratar de salir adelante en estos meses".

Cabe destacar que el Ministerio de Desarrollo Social y Familia dispone del número 800 104 777 (opción O) para dar aviso de alguna persona en situación de calle que necesite apoyo ante las bajas temperaturas en la época invernal.

La paciencia no es debilidad, sino fortaleza

DOMINGO XVI/A/Mateo 13, 24-43



Hoy, el Evangelio habla de la prudencia, misericordia y paciencia de Dios. Con la parábola del trigo y la cizaña, Jesús quiso enseñar que no todo lo que crece es trigo limpio. El cristiano, debe saber convivir con el mal. Jesús quiso trasmitirnos dos convicciones: el

mal es real y, por lo tanto, hay que contar con la presencia del mal en el mundo y también dentro de cada persona. Y no sirve de mucho discutir cuál es el origen de ese mal; lo decisivo es escapar de su poder. Además, enseña que hay que contar con un Dios preocupado por la presencia del mal. Como el Señor del campo, no piensa en cultivar males, si los soporta es para no dañar el bien aún naciente que lucha por crecer. La bondad, como el trigo, aún tiene que madurar; mientras tanto, el

destino del bien es convivir con el mal, sin convertirse en mal. Lo que nos trasmite es la seguridad de que la bondad puede competir con la maldad sin desesperar de sus fuerzas. A veces es tan escandalosa la presencia del mal, que puede hacer inaceptable la existencia de Dios e intolerable su desinterés por el triunfo de los malos sobre los buenos. Debemos aprender de la paciencia de Dios. Sorprende la forma de reaccionar ante el mal. Como el labrador no desea que se corte el trigo

apenas enraizado. Dios se permite esperar porque no quiere dañar el bien que lucha por sobrevivir. Su paciencia no es debilidad, sino fortaleza y, sobre todo, confianza en sí mismo y en el poder del bien. Y porque sabe que el mal no sobrevivirá puede dejarlo vivir durante un tiempo. Mientras no llegue el día de la cosecha, el bueno puede dejar de serlo y el malo también. Dios tiene sus razones: quiere dar al malvado una oportunidad para que cambie: demora su intervención porque desea su

mejoría y la desaparición del mal. Tenemos que aprender de Él a ser pacientes con quienes suponemos son peores que nosotros; pero también tenemos que ser capaces de aceptarnos tal cual somos, sabiendo que el Señor siempre espera nuestro cambio para ser cada vez mejores. ¿Tenemos confianza en la victoria del bien. la bondad v la virtud? ¿Estamos tomando actitudes de herbicidas en una exagerada obsesión por evitar el mal, aun a costa de impedir el bien?

El Ovallino

GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL: SUB DIRECTOR COMERCIAL:

OFICINA OVALLE:

OFICINA LA SERENA: SUSCRIPCIONES:

Francisco Puga Medina Jorge Contador Arava

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

Brasil 431 Fono (51) 2200400 Fono (51) 2200420 Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES



www.elovallino.cl

@elovallino

facebook.com/DiarioElOvallino/

Publica en www.elovallino.cl





O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

TERCERA FECHA DEL CAMPEONATO

Social Limarí alcanza finales y podios en la liga nacional de patín carrera

EQUIPO EL OVALLINO Ovalle

Desde el año pasado que el Club Deportivo y Social Limarí participa de la liga nacional de patín carrera, buscando desafíos mayores que le permitan avanzar en el desarrollo de esta disciplina.

A lo largo de las distintas fechas, los y las patinadoras limarinas han logrado competir al mismo nivel de los deportistas de la capital, quienes llevan más tiempo en este deporte. así como también tienen mejores condiciones para sus entrenamientos.

El pasado sábado 15 y domingo 16 de julio se llevó a cabo en el patinódromo del Parque O'Higgins la tercera fecha de la temporada 2023, con la participación de más de 40 clubes. y cerca de 500 deportistas.

Esta masiva jornada trajo positivos resultados para el representativo ovallino, con finales y podios alcanzados.

Paula Muñoz Huerta, de tan solo 15 años, compite en la categoría juvenil damas, enfrentándose a deportistas de 17 años. Pese a esa diferencia de edad, la destacada deportista ovallina ganó la final de 200 metros, así como también obtuvo un segundo lugar en los 1.000 metros.

En la final de 200 metros de la categoría Quinta Damas (7 y 8 años) el podio estuvo liderado por el Social Limarí, con Maite Muñoz Huerta y Maite Torrejon Vega ocupando el primer y segundo lugar respectivamente.

"Las Maites" también destacaron en los 500 metros, ya que ambas llegaron a la final, Muñoz Huerta logró

INFORMACIÓN

Los y las patinadoras limarinas destacaron en el patinódromo del Parque O'Higgins, a pesar de estar en desventaja contra los deportistas de la capital, ya que estos tienen recintos más adecuados para sus entrenamientos.



En el patinódromo del Parque O'Higgins se llevó a cabo la tercera fecha nacional de patín carrera.

la medalla plateada, mientras Torrejon Vega quedó en noveno lugar.

Los dos patinadores limarinos que participaron en esta ocasión también lograron clasificar a una final, específicamente a la categoría Quinta Varones: Vicente Quiroz Olivares y

Sebastián Vega Valdivia obtuvieron octavo y noveno lugar respectivamente.

Esta jornada fue bien valorada por el entrenador del Social Limarí, Juan Carlos Ahumada, quien no solo destacó las medallas ganadas, sino que toda la experiencia en su totalidad.

"UBICAR A CINCO DEPORTISTAS EN LAS FINALES, ENTRE TANTOS BUENOS EXPONENTES, ES UN GRAN TRIUNFO. LAS SIETE DEPORTISTAS QUE NO LOGRARON PASAR A FINALES HICIERON DESTACADAS CARRERAS Y ESTUVIERON A DÉCIMAS DE SEGUNDOS DE LOGRAR EL OBJETIVO"

JUAN CARLOS AHUMADA

ENTRENADOR DE PATÍN CARRERA

"Ubicar a cinco deportistas en finales, entre tantos buenos exponentes, es un gran triunfo. Las siete deportistas que no lograron pasar a finales hicieron destacadas carreras y estuvieron a décimas de segundos de lograr ese objetivo. Seguiremos entrenando fuerte para mejorar en calidad y cantidad. Son más de 50 deportistas que conforman el grupo patín, no todas y todos pueden viajar. Nuestro objetivo es medirnos y competir con las y los mejores y llegar a la alta competencia. Ese es el camino", declaró el experimentado entrenador.





(53) 2448272

(51) 2200400

- Reparto a domicilio los 363 días del año.
- 12 avisos económicos.
- Invitaciones para Avant Premiere.
- 2 tarjetas del Club.



VISITE: www.elovallino.cl